



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 13 JANVIER 1916

NUMÉRO 135

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

LE SÉNAT S'ÉMEUT DES ASSASSINATS D'AMÉRICAINS AU MEXIQUE MORTS ET BLESSÉS DANS UNE EXPLOSION À LILLE

LE BULLETIN DU JOUR

PERSPECTIVES ORIENTALES REVEES PAR L'EMPEREUR D'ALLEMAGNE.

SUCCÈS FORT PROBLÉMATIQUE

UNE ARMÉE EST EN VOIE DE FORMATION.

Les Anglais se préparent à défendre énergiquement Suez et l'Égypte.

La guerre de 1870 a fondé l'Allemagne et celle de 1914 a été entreprise pour lui assurer l'empire mondial. La réalisation de ce rêve, qui embrasse à la fois des possessions territoriales et des domaines d'influence économique exige la libre disposition de la route maritime qui conduit aux colonies d'outre-mer et du chemin continental qui mène au cœur de l'Asie, jusqu'aux Indes, en passant par les Balkans et la Turquie. Dans sa ruée vers Calais, de Kaiser cherchait une porte sur la mer, dans l'angle qui fait face à la Grande-Bretagne, afin de substituer sa puissance sur mer à celle de l'Angleterre. La poussée allemande vers Constantinople a pour but d'empêcher les Russes de s'installer sur le Bosphore, et de chercher dans l'islam un point d'appui. La défaite de l'Yser a coupé aux Allemands le chemin de Calais. Ils cherchent aujourd'hui à se frayer la route de l'Orient par les Bulgares et les Turcs, qui ont mis leurs armées au service du roi de Prusse. Les Balkans, la Turquie, le canal de Suez, la Perse, l'Inde, la Chine sont les colonies économiques que vise l'Allemagne. L'Égypte, le Maroc, le Congo, l'Angola représentent les terres africaines sur lesquelles elle a jeté son dévolu. Tandis qu'il tient encore en son pouvoir la Belgique, une partie des régions minières françaises, la Pologne et la Serbie, le Kaiser veut tenter de rétablir ces ambitions chimériques. Il mobilise les armées du Sultan, entraîne la Bulgarie, terrorise la Grèce et la Roumanie et agite le monde musulman. Les moindres tribus du désert, susceptibles de créer des difficultés à la France, à l'Angleterre ou à l'Italie, reçoivent les offres tentatrices de Guillaume II, et les emissaires de son vassal, le Sultan, font appel à leur fanatisme religieux. En Perse, pendant que la Russie et l'Angleterre négocient, les Allemands et les Turcs se servaient des oulémas pour exciter le sentiment religieux des populations et grouper les tribus pillardes. La Russie a fini par envoyer des troupes, et une fois de plus on a pu constater que la seule diplomatie comprise en Orient est celle qui s'appuie sur la force et brise les résistances. Les soldats du Tsar sauront, du reste, garder l'avantage en Perse, sans un effort particulièrement lourd. La Russie tient, en effet, dans le Caucase et la région qui lui fait suite, l'armée ottomane en échec sur un front de 700 kilomètres; et si les troupes britanniques ont subi un échec près de Ctesiphon, qui a eu un grand retentissement de l'autre côté de la frontière iranienne, elles continuent cependant à occuper la plus

NOUVELLES DE WASHINGTON

LE SÉNAT INSISTE SUR L'INTERVENTION DES ETATS-UNIS.

A MOINS QUE CARRANZA AGISSE

LA PUNITION DES BANDITS ASSASSINS EST EXIGÉE.

Plans de constructions de chantiers de marine—Explosion à Wilmington.

Depêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 12 janvier. — Des dépêches officielles de Chihuahua, Mexique, disent que les corps des dix-sept Américains assassinés par des bandits mexicains sont exposés à Chihuahua. Le secrétaire Lansing a envoyé une dépêche au général Carranza insistant sur des mesures promptes et énergiques pour la punition des bandits qui ont tué des citoyens américains. Au Sénat, M. Sherman a présenté une demande d'intervention de la part des Etats-Unis, à moins que le général Carranza ne se mette immédiatement à l'œuvre pour protéger les droits des citoyens américains au Mexique. Señor Elise Arredondo, ambassadeur du gouvernement carranziste, a avisé le secrétaire Lansing que l'assassinat des dix-sept Américains avait été commis par des bandits de l'année de Villa. Des détachements de troupes du gouvernement mexicain sont en route pour Chihuahua afin de traquer les bandits. M. Lansing déplore la mort des citoyens américains, mais dit qu'il y a eu de leur faute de n'avoir pas écouté les conseils des autorités américaines de quitter depuis longtemps la région infestée par les guerillas mexicains. Les corps des victimes sont attendus incessamment à El Paso, Texas.

Depêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 12 janvier. — Le président Wilson a accepté l'invitation de la Chambre de Commerce des Etats-Unis qui doit s'assembler à Washington le 10 février. Il parlera des plans de la défense nationale.

Depêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 12 janvier. — Le contre-amiral Stanford, dans un discours devant la Chambre, a dit aujourd'hui qu'un grand chantier de marine devrait être établi soit à Norfolk, New-York ou Guantanamo, de préférence à Guantanamo. Le chantier à Guantanamo coûterait de \$7,000,000. Pour construire deux cuirassés, les dépenses seraient, à Norfolk, \$2,500,000; à Charleston, \$3,400,000; à la Nouvelle-Orléans \$1,700,000. Un chantier de construction maritime coûtant \$3,500,000 est absolument nécessaire à Norfolk. La Nouvelle-Orléans serait un site excellent pour une cale flottante coûtant \$2,500,000; mais si une cale sèche ou un chantier était construit à Guantanamo, il ne serait pas nécessaire d'en établir à la Nouvelle-Orléans.

Depêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 12 janvier. — La cin-

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille—Prétendus gains allemands à Le Mesnil, en Champagne --- Soixante-dix morts 40 blessés à Lille

Constantinople réclame une victoire en Mésopotamie—Combat entre un croiseur turc et un cuirassé russe—Le navire slave a été endommagé—Lovcen, en Monténégro, capturé par les Autrichiens—Prises de plusieurs canons et d'une quantité de munitions—Retour à Rome du roi Victor Emmanuel—Le peuple lui prépare une réception enthousiaste—Austro-Allemands abandonnent leurs positions en Galicie—Défaite de la garde impériale de Prusse en Champagne—Impétuosité des

Berlin annonce la faillite d'une attaque française sur les positions au nord de Le Mesnil en Champagne. Le long d'un front de mille mètres. Un dépôt de munitions à Lille a été détruit. Plus de 70 personnes ont été tuées et 40 blessés, et les immeubles considérablement endommagés.

Les troupes anglaises sous le commandement du général Townshend ont fait plusieurs sorties de Kut-el-Amara sur le Tigre, et ont été chaque fois repoussées avec grandes pertes, d'après le communiqué officiel de Turquie.

Une bataille navale à une certaine distance a eu lieu dans la mer Noire entre le croiseur turc "Sultan Selim", anciennement le croiseur allemand "Goeben", et le cuirassé russe "L'Impératrice Marie". Ce dernier navire a été atteint par les obus du navire ottoman.

Des nouvelles reçues de sources certaines affirment que les soldats du 27ème régiment bulgare, ont attaqué les troupes grecques sur la frontière près de Westina et ont essayé d'occuper deux postes sur la frontière. L'engagement a duré six heures et les troupes se sont servies d'artillerie des deux côtés. Deux soldats grecs ont été tués et plusieurs blessés. Les pertes du côté des Bulgares ont été plus sérieuses.

Vienne annonce la capture de Lovcen en Monténégro. Les Autrichiens ont pris 26 canons, dont deux étaient des canons de 12 centimètres; deux mortiers de 15 centimètres, et deux mortiers de 21 centimètres, une grande quantité de fusils et de munitions. Pres d'un demi-canon serbe et beaucoup de munitions ont été retrouvés par les Autrichiens.

De grandes manifestations se préparent pour saluer le retour à Rome du roi Emmanuel, qui arrive du front sur la première fois depuis l'entrée en guerre de l'Italie. Le peuple a hâte d'exprimer au roi sa reconnaissance pour son dévouement à l'armée et aux intérêts du pays.

Les Austro-Allemands ont abandonné tout espoir de reprendre le territoire qu'ils ont perdu dans les récents combats, et à cause de la poussée éner-

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

R. GRANHAM TUE PAR BARNEY ALDRIDGE A COVINGTON.

Officiers de banque élus à Lafayette—Note de détresse d'Allemagne.

LOUISIANE.

Covington, 12 janvier. — Deux fermiers bien connus de Sun, Lne, ont eu une querelle au sujet d'une somme de \$5. Rougie Grantham, âgé de 35 ans, a été frappé à la tête par une bûche de bois dans les mains de Barney Aldridge. Grantham est mort et Aldridge a été mis en prison, accusé de meurtre.

Lafayette, 12 janvier. — Au meeting des actionnaires de la "People's Bank and Trust Company", les directeurs suivants ont été élus: René Chautau, C. R. Fields, J. S. Givens, Gendour Joseph, Mme J. M. Keith, Thomas Ryan, G. A. Rodemacher, Kaliste Saloom, J. H. Town, A. D. Veret, A. H. Angelloz et H. L. Baker. Les directeurs ont élu: J. M. Keith, président; A. A. Ransome, vice-président; Laurent Dauterive, caissier.

Mac-Charles, 12 janvier. — Le capitaine George Lock, propriétaire militaire de la grande scierie de la "Lock-Moore Lumber Company", et pendant 20 ans président de la Première Banque Nationale, s'est retiré de la présidence de la banque en faveur de son fils George T. Lock.

Columbia, 12 janvier. — Edgar Williams a été accidentellement tué hier en coupant des arbres dans les bois. Une lourde branche lui est tombée sur la tête, et il est mort sur le coup.

Leesville, 12 janvier. — Wm Bridges, âgé de 23 ans, a été tiré et mortellement blessé par le député sheriff G. W. Newman, de la paroisse Vernon, à la suite d'une querelle politique. Les médecins ont peu d'espoir de le sauver.

MISSISSIPPI.

Natchez, 12 janvier. — Mme Ben Geisenberger a reçu une lettre de sa sœur qui est en Allemagne, lui annonçant que tous se portent bien; que les récoltes sont abondantes, et qu'on attend la victoire finale; mais en enveloppant la lettre de ces mots écrits en allemand sur l'enveloppe: "Nous mourons de faim".

Vicksburg, 12 janvier. — Le Dr. J. T. Walker, un planteur éminent de l'Alabama, Lne, a été associé et gérant, C. C. Redmond, à propos d'une discussion financière.

Jackson, 12 janvier. — Luther Treat, âgé de 15 ans, et employé comme messager par la "Western Union Company", a été tué hier dans une collision entre une automobile et son bicyclette.

LETTRE D'UN PARISIEN

LA FRANCE NE VEUT CERTAINEMENT PAS DE DICTATEUR.

CE SERAIT LA RUINE DU PAYS

IL FAUT QUE CHACUN FASSE SON METIER.

Le salut de la République, l'assurance de la victoire en dépendent.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

"Alors, c'est entendu, vous demandez un dictateur?"
Tel est le résumé de plusieurs lettres que je reçois de divers côtés. Voyons, il faudrait cependant raisonner sérieusement dans les circonstances graves et tragiques que nous traversons. Le vieux républicain qui écrit ces lignes connaît trop bien les désastres auxquels un dictateur, quel qu'il soit, a toujours conduit le pays, pour ne pas se sentir révolté à l'idée d'un homme, quelle que soit sa valeur, gouvernant sans contrôle et sans autre responsabilité que celle résultant des événements plus ou moins heureux. Pour rappeler ce qu'on semble oublier, le dictateur était autrefois, le personnage à qui le peuple romain, sur la proposition du Sénat, confiait pendant six mois, le pouvoir absolu. Cette nomination devait être confirmée par les augures. Vous savez que les augures étaient des espèces de chanciers païens qui avaient pour mission d'observer le vol et le chant des oiseaux et la manière dont les poulets sacrés mangeaient afin d'en tirer des présages.

Je ne vois pas bien la République actuelle, nommant, sur la proposition du Sénat, ou suffrage universel, M. Clémenceau, le général Joffre, M. Renaudel, ou tout autre personnage, dictateur, avec l'approbation de Mme de Thèbes qui est la seule augure que nous possédions aujourd'hui avec quelques devineresses et liseuses dans le marc de café pour nous prédire ce qui s'est passé la veille.

Les Dictateurs des romains seraient actuellement ridicules; la dictature bonapartiste, comme après le 18 Brumaire serait criminelle. Dans les deux cas se serait la ruine assurée du pays et la fin de la République.

Nous sommes de ceux qui pensons que la République, mal conduite et mal représentée, n'a pas su préparer la France pour la guerre où nous avons failli sombrer. Mais, la guerre ayant éclaté, il faut la mener avec vigueur et jusqu'aux dernières ressources, jusqu'à la victoire. Pour cela il faut que chacun fasse son métier; que les généraux dressent les plans et les exécutent, que les ministres aient de la fermeté et de la décision et que les députés touchent le bon emploi de nos ressources en hommes et en argent.

Que chacun reste à sa place.

Comme je vous l'indiquais dans mes précédents "Billets", le régime parlementaire n'est pas fait pour les périodes de guerre, il ne peut fonctionner dans toute sa plénitude, dans des circonstances et ses abus sont